



Observatorio vigilará participación política de las mujeres

La iniciativa es desarrollada por el Sistema de las Naciones Unidas en Costa Rica (ONU), el Centro de Investigaciones en Estudios de la Mujer (CIEM-UCR), el apoyo de los Países Bajos y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)

22 NOV 2017 | Sociedad



Accede aquí a nuestra boletina



Consulta documentación de interés



Participa, déja aquí tus aportes

La iniciativa cuenta con un sitio web, que ofrecerá información actualizada para fomentar el debate público. Cristian Araya Badilla

“Nosotras en política” es el nombre del observatorio que a partir de este martes 21 de noviembre dará seguimiento a la participación de las mujeres en la política nacional, con particular atención de cara al próximo proceso electoral.

La iniciativa es desarrollada por el **Sistema de las Naciones Unidas en Costa Rica (ONU)** y el **Centro de Investigación en Estudios de la Mujer (CIEM) de la Universidad de Costa Rica (UCR)**, con el apoyo de los Países Bajos y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

La actividad de lanzamiento contó con la participación de la Ministra del Instituto Nacional de la Mujer (INAMU), Alejandra Mora; la directora del CIEM, Montserrat Sagot; la coordinadora residente de la ONU en Costa Rica, Alice Shackelford y la coordinadora del nuevo observatorio, Ana Carcedo.

La Ministra Mora recordó que **el poder político ha sido históricamente masculinizado** y por tanto, lograr avances en la participación de las mujeres no solo rompe esta limitación, sino que hace posible la **consolidación de acciones que impacten de forma real en la vida cotidiana**.



La Dra. Montserrat Sagot agregó que la relación de las mujeres en la política electoral está marcada por una relación de exclusiones, pero también de luchas. Cristian Araya Badilla

La académica Montserrat Sagot agregó que la **relación de las mujeres en la política electoral está marcada por una relación de exclusiones**, pero también de luchas que han permitido determinar que la igualdad es incompatible con la subordinación.

Señaló que aunque Costa Rica es un país pionero en la consolidación de avances respecto a la participación política de las mujeres, **se sigue evidenciando la prevalencia de una cultura sexista que busca estrategias para el mantenimiento y la recuperación del poder**.

“Si no se mantiene una vigilancia estricta, los logros que se han consolidado para las mujeres pueden empezar a retroceder” enfatizó Sagot, quien denunció la **violencia política**

que acompaña la participación de las mujeres en los espacios electorales.

Según Alice Shackelford, el aumento en las cifras de femicidio y embarazo adolescente son reflejo de una sociedad en creciente desigualdad de género, ante la que resulta necesario tomar acciones que den lugar a una agenda inclusiva.



Ana Carcedo es la coordinadora de esta nueva iniciativa, la cual describió como un “observatorio permanente, vivo y al servicio de las mujeres”. Cristian Araya Badilla

Agregó que la **consolidación de esta iniciativa marca el primer paso de un proyecto de trabajo interinstitucional**, que se compromete a dar paso a nuevas acciones que fomenten la igualdad en los espacios de toma de decisiones.

“Aunque el observatorio inicia en la presente coyuntura electoral, se trata de una **iniciativa un largo plazo mayor**, donde queremos sacar las lecciones aprendidas de este proceso con el fin de construir una estrategia para el **empoderamiento político de las mujeres**”, afirmó.

Ana Carcedo dio lugar a la presentación oficial del [sitio web de proyecto](#), donde a partir de **datos concretos sobre la participación histórica de las mujeres en la política** se evidencia la necesidad de ejercer una vigilancia permanente del tema.

La coordinadora definió la iniciativa como un “**observatorio permanente, vivo y al servicio de las mujeres**”, desde el que se ofrecerá información actualizada que pretende favorecer el debate en la población en general.



La exdiputada Margarita Penón, la diputada Emilia Molina, la escritora feminista Yadira Calvo, así como el músico y activista social Jaime Gamboa fueron presentados como las madrinas y el padrino oficiales del observatorio. Cristian Araya Badilla

Políticas, feministas y activistas respaldan iniciativa

La exdiputada Margarita Penón; la diputada del Partido Acción Ciudadana, Emilia Molina; la escritora feminista Yadira Calvo, así como el músico y activista social Jaime Gamboa fueron presentados como las madrinas y el padrino oficiales de la iniciativa.

Según Penón, la apatía y los diversos escándalos de corrupción que rodean el escenario político nacional en la actualidad evidencian una **clara inestabilidad del sistema patriarcal, que marca la ruta hacia una etapa de transición**.

“Hay que visibilizar nuevas formas de relacionarnos y en este contexto, **las mujeres somos las llamadas a liderar el cambio**”, afirmó.

La diputada Molina, como representante del Grupo Parlamentario de Mujeres Diputadas, enfatizó la **necesidad de avanzar en la consolidación de una agenda política inclusiva y con perspectiva de género**, que reconozca esta lucha como una necesidad colectiva.

A criterio de Yadira Calvo, cuando se siente la necesidad de vigilar es porque se sospecha y tal como lo plantea este observatorio, **“sospechar es para las mujeres un acto de supervivencia”**.

Por su parte, Jaime Gamboa, expresó su preocupación por el “secuestro de la agenda política” que realizan en este momento grupos fundamentalistas y puso al servicio de esta iniciativa **su visión de hombre comprometido con la lucha de género**.

Andrea Méndez Montero

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

andreamendez.ucr@gmail.com

Etiquetas: genero, observatorio de la participacion politica de las mujeres.